



DIFERENTES CARAS DE LA MONEDA

MARÍA

(Verso encuartetado)

Yo calculo que en promedio
viajo cuatro horas al día
dos camino a la alegría
y otros dos al sucio predio

Soy mujer de periferia
por culpa de Pinochet
y en razón de Bachelet
me mastico la miseria
Santiago es como una feria
de monstruos de luz y tedio
y una que es del bajo medio
mal pervive micro arriba
ahí pasamos media vida
yo calculo que en promedio

Me levanto y aún es noche
las estrellas me acompañan
solo mi cuerpo se baña
se adivina entre unos broches
salgo de casa sin boche
junto a otras mil Marías
si hay algún taco en la vía
a la suerte se somete
colgada de un brazalete
viajo cuatro horas al día

Trabajo como una esclava
con su impenetrable mueca
la espalda la tengo chueca
por unas manos que lavan.
En ese talante estaba
ayer mismo, suerte mía!
me encontré con la María
mientras brillaba el cemento
fuimos de nuevo ante el viento
dos camino a la alegría

Porque la cosa es así
al final la vida es bella
aunque vea en las botellas
la nana que siempre fui
vivo en la casa fifi
sufriendo arrogante asedio
y eso no tiene remedio
porque de mis cuatro palmas
Dios le dio: dos a mi alma
y otras dos al sucio predio

María Antonieta Payadora

LUCIA NO LO HAGA AHORA

Jamás deseé que muriera
Lucía, no lo haga ahora
espérese a ver la aurora
que a nuestro pueblo espera
y vea como en la artera
herencia del genocida
lo que ley obedecida,
se nos vuelve intimidad
y su miedo en dignidad.
Patria nueva y florecida.

1985 Gramos

AYER HUBO EN EL CONGRESO

Ayer hubo en el Congreso
lindos juegos de palabras
que nos permiten que se abra
más bien, que inicie un proceso
aunque ahora lo confieso
que me asustan los resquicios
que se negocien los juicios
y no haya cambios de fondo
porque hay un duro trasfondo
fue tremendo el sacrificio.

Ayer mientras se encendían
velitas por todo Chile
Catrillanca, fuimos miles
tus homenajes ardían
sabor a injusticia había
en el país "despertado"
en tu rostro reflejado
en muros, telas, cartones
en poemas y canciones
en un acuerdo que hervía.

Hubo que estar en la calle
gritar fuerte, expandir lienzos
mucho se pasó a violento
para qué entrar en detalles
no era tan verde este valle
guardaba división y odio
más allá de este episodio
que recordará la historia
porque tenemos memoria
ojo a quién le damos podio.

Hilda Carrera Gamonal

EVADIR, NO PAGAR OTRA FORMA DE LUCHAR!

Nuestro pueblo despertó
de una siesta prolongada
tenía la voz ahogada
por las rabias que guardó
no entiendo cómo aguantó
tanto abuso del Estado
que nos tiene abandonados
sin ninguna protección
por el contrario, opresión
somos un pueblo estafado

Nos prometieron pensiones
que hoy son la peor miseria
no alcanza ni pa' la feria
aumentan las depresiones
nos han robado a montones
los pacos y los milicos
unos pocos se hacen ricos
pagando unos sueldos de hambre
vamos, despierte el enjambre
nos advierten los más chicos

Estudiantes secundarios
reaccionan y nos muestran
que a ellos no los adiestran
con ese falso escenario
que muestra la tele a diario
ellos buscan la verdad
les duele la realidad
y actúan con energía
yo aplaudo su valentía
nos regalan libertad

Este dieciocho de octubre
año dos mil diecinueve
a toda una ciudad mueve
cuando la evasión descubre
un descontento insalubre
que por miedo se callaba
la ciudadanía esclava
que hoy toca las cacerolas
se levantó una gran ola
una corriente de lava

No sé dónde va a parar
si el sistema se mantiene
otra ola grande se viene
este pueblo será un mar
cuando inviten a marchar
por todo lo que se viene
la tele ya no entretiene
no hubo APEC, COP25
los jóvenes con ahínco
nos invitan a pensar.

Hilda Carrera Gamonal